

**CLAUDIA
BOLAÑOS**

SEPA LA BOLA

Un ANGEL en México

Y **Sepa La Bola...** pero como parte de la Cuarta Transformación, el Gobierno actual de México creó la Guardia Nacional para brindar mayor seguridad a la población y ahora tocará robustecerla en el siguiente sexenio.

¿Cómo? Podría darse mediante la implementación de innovaciones tecnológicas, a fin de que cumpla su misión cabalmente y podría complementarse con algo que presentó Marcelo Ebrard y que lleva por nombre Plan ANGEL.

Dicha estrategia fue diseñada por el propio Marcelo, todo a partir de experiencias internacionales de éxito en materia de seguridad que ha conocido de primera mano, durante las giras de trabajo que realizó como titular de la Secretaría Relaciones Exteriores.

En los viajes que realizó al frente de la Cancillería, cargo en el que estuvo últimos 5 años, Ebrard aprovechó sus visitas a los países más importantes del mundo para preguntarles a sus autoridades: ¿qué funciona aquí? ¿qué tecnología tienes aquí? ¿por qué tienen ustedes esta seguridad? ¿cómo lo ha logrado?

Fue así que le surgió la idea a Marcelo de crear el Plan ANGEL (Avanzadas Normas de Geolocalización y Seguridad), que tiene como objetivo dotar a la Guardia Nacional de herramientas tecnológicas avanzadas de inteligencia artificial para fortalecer su capacidad de prevención e investigación del delito.

Ahora ya sabemos que ANGEL se integra por 8 tecnologías de apoyo: Cámaras de reconocimiento facial para el seguimiento de personas involucradas con delitos, como ocurre en Londres, Nueva York, Tokio, Copenhague, Berlín, Ámsterdam y Río de Janeiro, además esta tecnología se utilizó durante el Mundial en Qatar 2022. Identificador exacto de dónde se disparó un arma, lo cual se usa en Madrid, Tel-Aviv y Washington, DC. Detectores de armas físicos en personas y vehículos, mismos que se usan en cuerpos policiales de Singapur, Londres, Nueva York, Dubái y Seúl.

Así como cámaras con reconocimiento de patrones biométricos y de movimiento, cuya operación está presente en estaciones de trenes como King's Cross en Londres y aeropuertos como el JFK (Nueva York), Charles de Gaulle (París) y Narita (Tokyo), entre otros. Rastreadores de vehículos por medio del reconocimiento automático de matrículas.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
MEMBRO ContraRéplica	10	14/07/2023	OPINIÓN

Y drones en tareas de seguridad ciudadana, que son empleados en China, India, Estados Unidos y España. Cámaras corporales de seguimiento y apoyo.

Además un novedoso ecosistema basado en macrodatos con la ayuda de la inteligencia artificial y aprendizaje automático, para una conectividad de los sistemas de vigilancia en tiempo real.

Veremos si para Marcelo, la protección de la población es primordial, aunque lo ha corroborado en los recorridos que ha realizado en diversos puntos del país, como parte de sus asambleas informativas rumbo a la encuesta de Morena, donde ha escuchado de viva voz que esa es una de las principales, sino la más, de las preocupaciones de la población.

Lo que es un hecho es que de las corcholatas, él tiene la mayor experiencia en el tema seguridad, ya que fue Secretario de Seguridad Pública del entonces Distrito Federal, y obtuvo resultados determinantes como: la reducción de homicidios, secuestros y modernización de sistema de vigilancia urbanos.

Además, el Plan ANGEL es uno de los pilares de una agenda integral de seguridad que supone complementar el uso de la tecnología con: una Reforma al Poder Judicial, mejorar la capacidad de investigación de las fiscalías y policías a nivel estatal; atención integral a reclusorios y reinserción social y capacitación continua de la Guardia Nacional.

Y Sepa La Bola, pero también los aspirantes a la capital del país, cada vez más, piden ya iniciar el proceso al igual que para los presidenciables.

Uno de ellos es el coordinador de los Diputados del PRD, Luis E. Cházaro, quien llamó al PAN, PRI y PRD a definir las reglas para la construcción del Frente Amplio en la capital mexicana.

En tanto ya comenzó a tener actividades en la capital donde señalará las faltas y fallas. La primera fue el atraso en la apertura de la Línea 1.

También el priista Xavier González Zirión ha solicitado que se replique el mismo método para elegir al candidato de la presidencia por el Frente Amplio por México, tanto para la capital del país como para las otras 9 entidades que en 2024 elegirán a su gobernador.

Con ello, se garantizará la participación ciudadana y un posible triunfo.

Pero la diputada Cynthia López también ha levantado la mano, pero ella ha pedido piso parejo para quienes cree que tienen la posibilidad de ser el próximo candidato, ya sea ella o Adrián Rubalcava.

•Periodista.

Exservidora pública con conocimientos en Ciudad, temas de Seguridad, Electoral, Transparencia, Protección de Datos Personales y Derechos Humanos.